



Vendredi 02 novembre
2018 *Edition unique*

Presse Nationale

> Politique



Performances au classement Doing Business et à l'Indice Mo Ibrahim : Chapeau au Premier Ministre Amadou Gon et à son équipe

L'Indice Mo Ibrahim et le classement Doing Business de la Banque mondiale, deux instruments d'évaluation très rigoureux, mondialement reconnus, ont salué les performances réalisées par la Côte d'Ivoire. C'est le fruit du travail d'équipe du gouvernement Amadou Gon Coulibaly, sous le leadership du Président Alassane Ouattara.



Le Chef de l'Etat à Paris, après Berlin

Selon le service de la Communication de la Présidence de la République, le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, est actuellement à Paris après avoir pris part, à Berlin, à la conférence du G20-Afrique. A Paris, il prendra part aux cérémonies de commémoration du centenaire de l'armistice de la Première Guerre mondiale et à la première édition du Forum de Paris sur la paix.

> Economie



L'autorisation des députés pour la ratification de la ZLECAF : Diarrassouba explique les opportunités du marché

A l'issue de l'adoption, le 31 octobre 2018, à l'Assemblée Nationale, du projet de loi autorisant le Président de la République à ratifier la création de la Zone de Libre-Echange continentale africaine (ZLECAF), le ministre ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, est revenu sur les opportunités qu'offre ce marché continental à la Côte d'Ivoire. « La ZLECAF nous offre un gisement d'opportunités pour nos entreprises, pour nos populations et une visibilité pour l'avenir de nos jeunes et de nos femmes. Voyez-vous, avoir un marché de 24 millions d'habitants, c'est bien, mais avoir un marché de 1,2 milliard de personnes, c'est encore mieux avec, en perspectives, une classe moyenne de 800 millions de consommateurs », a-t-il indiqué.



Indice Mo Ibrahim 2018, Classement Doing Business 2019 : Les performances de la Côte d'Ivoire saluées

Les efforts menés par le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, en matière de gouvernance globale et de politique de facilitation de l'environnement des affaires, ont été reconnus par la Fondation Mo Ibrahim et le Groupe de la Banque mondiale. Selon ce classement décennal de la Fondation Mo Ibrahim, la Côte d'Ivoire est passée de la 41e à la 22e place avec un score de 54,5 points sur 100. Faisant d'elle, le pays présentant la plus grande progression en matière de gouvernance (+12,7points) et le seul pays sur l'indice qui montre une amélioration dans les 14 sous-catégories. 48 heures plus tard, le Groupe de la Banque mondiale publiait l'édition 2019 (focus 2018) du classement «Doing Business ». Le pays a fait un bond qualitatif, passant de la 139ème place à la 122ème. Une performance qui situe la Côte d'Ivoire dans le Top 10 des pays réformateurs au monde.



38 cybers-délinquants condamnés

En 2017, sur 168 cybers-délinquants interpellés au cours de l'année 2017, 138 ont été déférés au Parquet et condamnés à des peines de prison, dans le cadre de la lutte contre la Cybercriminalité, a révélé le 30 octobre 2018 à Abidjan, le responsable de la Plateforme de Lutte contre la Cybercriminalité (PLCC), Mamadou Fofana. Ces personnes ont été arrêtées grâce à la direction de l'Informatique et des Traces

technologiques(DITT), en collaboration avec la PLCC.



Conférence des Plénipotentiaires de l'Union internationale des Télécommunications à Dubaï : La Côte d'Ivoire annonce sa candidature au Conseil de l'UIT

Le ministre ivoirien en charge de l'Économie numérique et de la Poste, Claude Isaac Dé, a annoncé officiellement la candidature de la Côte d'Ivoire au Conseil de l'Union internationale des Télécommunications (UIT). Cette déclaration a été faite, le 31 Octobre 2018, à Dubaï, dans son adresse à la tribune de la conférence des plénipotentiaires au cours de la déclaration de politique générale. A cette occasion, il a sollicité le soutien et les suffrages des États membres.



Côte d'Ivoire, pays pré-émergent

Le gouvernement ivoirien réalise des réformes structurelles et sectorielles qui ont permis à la Côte d'Ivoire d'obtenir un taux de croissance économique annuel moyen de 9 % de 2012 à 2016 et de 7,8% en 2017. Pour la période de 2018-2020, il est attendu, selon le Vice-Président Daniel Kablan Duncan, de maintenir cette forte croissance avec un taux moyen annuel de 8 %. Ce qui permettra à la Côte d'Ivoire de consolider son statut de « pays pré-émergent » ou «pays frontière de l'émergence », ainsi qu'elle est déjà perçue par la Bourse de Londres.



L'approche " Cascade " de la Banque mondiale

La Banque mondiale a lancé une autre approche dénommée « Cascade », selon le directeur des opérations de l'institution, Pierre Laporte. Elle consiste, pour la Banque, à étudier systématiquement les solutions du secteur privé pour le financement du développement, avant d'engager des fonds publics. Il s'agit d'une innovation qui tient compte des contraintes financières imposées aux donateurs traditionnels et du rôle du secteur privé.



Mobilisation de l'épargne : Kablan Duncan appelle à une réflexion approfondie

A l'ouverture officielle de la première édition du Salon de l'épargne et du Patrimoine (SEIP 2018), en marge de la célébration la Journée internationale de l'épargne, le 31 octobre 2018 à Abidjan, le Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan, a appelé à une réflexion approfondie en vue d'une mobilisation de l'épargne en Côte d'Ivoire.



Environnement des affaires : la Côte d'Ivoire à nouveau dans le top 10 des pays réformateurs dans le monde

Selon le dernier rapport Doing Business de la Banque mondiale publié le 31 octobre 2018, en présence du Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, à Abidjan, la Côte d'Ivoire se classe à la 122è contre la 139è place au cours du classement passé. Soit une progression de 17 places en une année à ce classement qui mesure l'environnement des affaires de près de 190 pays. La Côte d'Ivoire obtient ainsi la note globale de 58/100 et atteint jusqu'à 93,7 à l'indicateur « création d'entreprises », raflant la 26è place mondiale. Avec ce classement, la Côte d'Ivoire fait à nouveau partie du 10 des pays réformateurs dans le monde et occupe le top 4 en Afrique subsaharienne en compagnie du Togo, du Kenya et du Rwanda.



La Côte d'Ivoire au vert au MCC

Avant la publication officielle, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a annoncé que la Côte d'Ivoire venait de voir passer 14 indicateurs au vert Millenium Challenge Corporation (MCC), mécanisme de financement africain.



Efficacité dans l'action gouvernementale : Amichia et NialéKaba vont mutualiser leurs efforts

Le ministre de la Ville, Albert François Amichia, a effectué, le 31 octobre 2018 à Abidjan, une visite de travail à sa collègue du Plan et du Développement, Nialé Kaba, avec qui il partage certaines attributions ministérielles. Objectif, trouver une plateforme de travail pour une plus grande efficacité dans la mise en œuvre de l'action gouvernementale.

En mission en Europe : Ouattara se félicite de l'intérêt des investisseurs allemands pour



la Côte d'Ivoire

A l'ouverture de la conférence économique du G20-Afrique, le Président ivoirien Alassane Ouattara s'est félicité de l'intérêt croissant des investisseurs allemands pour la Côte d'Ivoire.



Prix du litre du carburant à la pompe : le prix du Super en hausse de 20 FCFA

Selon un communiqué de la Direction générale des Hydrocarbures rendu public, le 1er novembre 2018 à Abidjan, le prix du litre du Super sans plomb est passé de 620 FCFA à 640 FCFA, soit une augmentation de 20 FCFA. Pendant que le prix du gasoil reste inchangé, soit 610 FCFA.



En prévision à la prochaine saison pluvieuse : des immeubles et des villas menacés de démolition

Engager la libération des emprises destinées à la construction des réseaux et des ouvrages d'assainissement et de drainage, procéder à la libération desdites emprises, surveiller et entretenir ces emprises et élaborer un plan de communication pour le changement de comportement des populations sont, entre autres, les fortes recommandations faites par la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto et son collègue de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, mardi 30 octobre 2018, à Abidjan-Plateau, lors d'une réunion interministérielle faisant suite à l'atelier d'octobre dernier relatif aux inondations récurrentes dans le District d'Abidjan. Des immeubles et des villas seront démolis dans ces emprises.

> Société



RFI remet des bourses aujourd'hui

La présidente directrice générale de France Médias Monde, Marie-Christine Saragosse, et Cécile Mégie, directrice de RFI vont remettre, aujourd'hui, la bourse Ghislaine Dupont et Claude Verton pour les jeunes journalistes et techniciens radio. La cérémonie aura lieu à l'Institut français au Plateau (Abidjan).



Environ 250 exilés regagnent la Côte d'Ivoire

Environ 246 réfugiés ivoiriens, soit 139 femmes et 107 garçons, vivant en Guinée, sont de retour en Côte d'Ivoire depuis le 30 octobre 2018 et ont été accueillis à Danané (68 km de Man) par les autorités préfectorales, les responsables du Haut-commissariat des Nations unies pour les Réfugiés (UNHCR), la Direction d'Aide et d'Assistance aux Réfugiés et Apatrides (SAARA) et d'autres organisations œuvrant dans l'humanitaire. Ce retour s'inscrit dans le cadre du rapatriement volontaire des réfugiés qui ont quitté le pays, lors de la crise militaro-politique de 2002 et celle de 2010.

A l'International

> Politique



Une inculpation suite à des violences postélectorales à Grand-Bassam

La justice ivoirienne a procédé à l'inculpation, le 31 octobre 2018, d'Adama Kamagaté, directeur de campagne adjoint du maire sortant de Grand-Bassam (PDCI), qui conteste l'élection à la mairie, de son rival du RHDP. Plusieurs chefs d'accusation de troubles à l'ordre public, de vol, de meurtre, de pillage, d'incendie, de séquestration et de destruction volontaire de biens d'autrui et de biens physiques, ont été retenus, le 31 octobre, contre Adama Kamagaté.

> Economie



La production pétrolière de la Côte-d'Ivoire en chute, mauvaises perspectives pour le secteur

En Côte d'Ivoire, la production pétrolière régresse. Selon Geopolis qui cite le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, la production de brut ne s'élève qu'à 34 084 barils par jour contre 45 000 barils, il y a deux ans. Une situation que les autorités imputent à l'enchaînement des travaux de maintenance sur plusieurs installations de production en mer. Ce recul de la production de pétrole a, par conséquent, entraîné la réduction des ventes à l'export. Ainsi, le pays ne profite pas comme il devrait de la remontée en cours des prix du pétrole.

> Société

JEUNE AFRIQUE

Médias : fin des ateliers de la Bourse Ghislaine Dupont et Claude Verlon

RFI a organisé sa cinquième Bourse Ghislaine Dupont et Claude Verlon à Abidjan, en Côte d'Ivoire, après les quatre premières éditions au Mali, à Madagascar, au Bénin et au Sénégal. Créée en hommage à ces deux reporters de RFI assassinés le 2 novembre 2013 à Kidal, dans le Nord du Mali, cette bourse récompense, chaque année, dans un pays d'Afrique francophone, un(e) jeune journaliste radio et un(e) jeune technicien(ne) de reportage. La Bourse sera remise aux deux lauréats à Abidjan ce 2 novembre en fin de matinée par Cécile Mégie, directrice de RFI, en présence d'Apolline Verlon, fille de Claude Verlon, et de Danièle Gonod, présidente de l'association « Les Amis de Ghislaine Dupont et Claude Verlon ».

Vu sur le Net

> Economie

KOAO.COM

Donwahi appelle les agents des Eaux et Forêts au respect des règles et des lois sinon à un moment, il sera impitoyable

Lors d'une cérémonie de remise des véhicules, le ministre des Eaux et Forêts, Alain-Richard Donwahi, a engagé ses collaborateurs, à prendre soin de ces matériels destinés à la surveillance des forêts, à les utiliser, non pas pour leur usage personnel, mais pour la collectivité en vue d'atteindre les objectifs fixés dans la nouvelle politique forestière. Il a indiqué qu'il attend d'eux, une présence accrue sur le terrain, et partant, une plus grande efficacité dans l'exercice de leurs missions.

KOAO.COM

Les agents de Côte d'Ivoire logistique lancent un ultimatum à leur autorité de tutelle «si rien n'est fait, la semaine prochaine, nous allons descendre dans la rue»

Les travailleurs de Côte d'Ivoire logistique prévoient un soulèvement la semaine prochaine pour dénoncer le désordre dans lequel leur directeur général Eboué Kabran gère le guichet automobile. Javel Kouakou, premier responsable du Syndicat libre des Agents de Côte d'Ivoire Logistique (SYLACIL), annonce une grève de son mouvement la semaine prochaine. Il pointe du doigt deux problèmes au sein de Côte d'Ivoire Logistique, la gestion approximative du directeur général adjoint et le traitement inhumain des agents de Côte Logistique.

@BIDI@N.NET

Échangeur de l'amitié ivoiro-japonaise : environ 33% des travaux réalisés contre 30% attendus (ministre)

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, a effectué le mardi 30 Octobre 2018, une visite sur le chantier de construction de l'échangeur de l'amitié ivoiro-japonaise situé au carrefour SOLIBRA de Treichville. Le ministre a constaté que le taux de réalisation est d'environ 33% alors qu'à la date d'aujourd'hui, il devrait être à un taux de 30%. Selon le ministre, les délais du chantier fixés à trente-six mois pourront être tenus.

@BIDI@N.NET

Le Vice-Président de la République Daniel Kablan Duncan préside l'ouverture de la 1ère édition du Salon de l'Épargne, de l'Investissement et du Patrimoine

Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, a présidé le mercredi 31 octobre 2018 à Abidjan, l'ouverture de la 1ère édition du Salon de l'Épargne, l'Investissement et du patrimoine. Conçu comme un lieu de formation, d'échanges et de solutions couvrant toutes les problématiques liées à l'épargne et aux investissements, le Salon de l'Épargne, de l'Investissement et du patrimoine est dédié à l'épargne populaire, à la gestion de trésorerie alternative, aux marchés financiers, à l'assurance vie par capitalisation, à l'optimisation fiscale de l'épargne et à la planification financière.

Agence de Presse

> Politique

Contentieux électoral en Côte-d'Ivoire: Le PDCI ajoute deux avocats français à son collectif d'avocats



Le Parti démocratique de Côte d'Ivoire (PDCI, ex-allié au pouvoir) a engagé deux avocats français pour défendre ses candidats dans le cadre du contentieux électoral, après les élections couplées municipales et régionales du 13 octobre. Face à la presse au siège du PDCI à Cocody, Me Emmanuel Marsigny et Romain Dupeyre ont expliqué avoir "répondu à la sollicitation" de l'ex-Parti unique, "pour appuyer" la formation dans le cadre du contentieux électoral, car "ce qu'il s'est passé mérite un regard international".

> Economie



Les administrateurs du Conseil hévéa-palmier à huile officiellement installés

Les membres du conseil d'administration du Conseil de régulation, de contrôle et de suivi des activités de la filière hévéa-palmier à huile (Conseil hévéa-palmier à huile) ont été officiellement installés, mercredi 31 octobre 2018, par le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly. Seul candidat à la présidence de l'organe, M. Ibrahima Fanny, représentant de la Présidence de la République, a été élu à l'unanimité des 11 membres présents sur les 12 que compte le Conseil hévéa-palmier à huile, composé, de façon paritaire, de représentants de structures étatiques et des acteurs des filières.



Les produits "Made in Côte d'Ivoire" mis en avant au Salon du chocolat à Paris

La Côte d'Ivoire fait la promotion des produits de ses artisans chocolatiers à travers le « Made in Côte d'Ivoire » à la 24ème édition du Salon mondial du chocolat et du cacao qui a ouvert ses portes, mercredi 31 octobre 2018, à la Porte de Versailles, à Paris, selon un communiqué de la délégation ivoirienne, le 1er novembre 2018. Cette année, le Conseil du Café-Cacao (CCC) a mis les bouchées doubles à l'imposant stand de la Côte d'Ivoire aménagé au cœur du Hall 4, indique sa directrice de communication, Mme Dagnogo Mariam Coulibaly. Cette édition sera marquée par la participation des femmes de la chaîne de valeur du cacao à un panel, dimanche.

> Société



Une grève du secteur de la santé annoncée à compter de lundi

Douze syndicats du secteur de la santé en Côte d'Ivoire annoncent « un arrêt de travail » à compter de lundi pour une durée de cinq jours aux fins de revendiquer, entre autres, l'amélioration du traitement salarial et des conditions de travail. Ce mot d'ordre de grève intervient après une Assemblée générale extraordinaire tenue, le 6 octobre 2018, par les secrétaires généraux des syndicats cosignataires du préavis de grève du 3 juillet et des résolutions de l'Assemblée générale du 14 juillet et du 4 août 2018.



Le parquet militaire d'Abidjan annonce l'arrestation d'un « policier faussaire »

Le Tribunal militaire d'Abidjan a annoncé mercredi l'arrestation d'un adjudant-chef de la police ivoirienne qui faisait du « faux en écriture » pour escroquer les compagnies d'assurances. « La préfecture de police vient de mettre le grappin sur l'adjudant-chef de police répondant aux initiales de K. N. L qui faisant du faux en écriture pour escroquer les compagnies d'assurances », rapporte le parquet militaire dans un communiqué. Le Tribunal expliquant que ce sous-officier « simulait des accidents de la circulation, dressait de faux PV (procès-verbaux) de constat qu'il transmettait aux compagnies d'assurance en vue de faire payer les primes d'assurances ».



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci

@gouvci.officiel

gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.